

A través de la Confederación Hidrográfica del Duero

El MARM invierte más de dos millones de euros en cuatro actuaciones para prevenir las avenidas de los ríos Támega, Bubal y Rubín a su paso por Ourense

- Las cuatro actuaciones se ejecutarán con cargo al Plan E del Gobierno y crearán 70 puestos de trabajo
- Además de reducir el riesgo de inundabilidad, los trabajos mejorarán las condiciones ambientales de las riberas de los ríos y fomentarán su uso como lugares de ocio y esparcimiento.

1 de julio de 2009.- El Presidente de la Confederación Hidrográfica del Duero, Antonio Gato, ha presentado las cuatro actuaciones que ejecutará este año el Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino (MARM) para prevenir las avenidas de los ríos Támega, Bubal y Rubín a su paso por Ourense.

Las cuatro actuaciones, que contarán con un presupuesto total de 2.131.962 euros, incluida la dirección de los trabajos, serán financiadas con cargo al Plan Español para el Estímulo de la Economía y Empleo (Plan E), y crearán 70 empleos.

Los trabajos que se van a llevar a cabo son la restauración ecológico ambiental de los sotos fluviales de los ríos Búbal y Rubín en Monterrei; la defensa contra las inundaciones del núcleo de Albarellos en el término municipal de Monterrei; la adecuación hidrológico ambiental del río Támega y sus afluentes a su paso por Oimbra y la defensa contra las avenidas y la adecuación ambiental del cauce y las márgenes del río Támega en Verín.

Descripción de las actuaciones

Restauración ecológico ambiental de los sotos fluviales de los ríos Búbal y Rubín en Monterrei

Los trabajos, que cuentan con un presupuesto de 377.631 euros consistirán en.

- La limpieza del cauce y las márgenes del río Búbal a lo largo de un tramo de 9.000 m² para mejorar sus condiciones hidráulicas.
- La apertura de un nuevo vano en el puente sobre el río Búbal a su paso por Villaza para que pueda hacer frente a las grandes avenidas.
- La adecuación de una zona de baño en el espacio conocido como la Alameda.

Defensa contra inundaciones del núcleo de Albarellos en el término municipal de Monterrei

Se van a invertir 480.000 euros en las siguientes actuaciones:

- Limpieza de las márgenes y el cauce a lo largo de un tramo de 7.600 m² mediante la eliminación de la vegetación muerta o que obstruye el cauce para facilitar el discurrir de las aguas.
- La adecuación de las construcciones existentes a lo largo del cauce para mejorar las condiciones hidráulicas del río.
- El acondicionamiento de tres zonas anexas al río con la plantación de especies arbóreas autóctonas.

Adecuación hidrológico ambiental del río Támeiga y sus afluentes a su paso por Oimbra

Los trabajos supondrán una inversión de 429.026 euros e irán destinados a:

- La limpieza del cauce y las márgenes a lo largo de un tramo de 124.260m² y la retirada de sedimentos para evitar la obstrucciones en el cauce.

- La protección de la margen derecha del río para evitar los desbordamientos en periodos de avenidas.
- El acondicionamiento de una senda en la margen derecha del Támega a su paso por Oimbra.
- El acondicionamiento de una zona de baño en la población de Rabal.

Defensa contra avenidas y adecuación medioambiental del cauce y las márgenes del río Támega en Verín

Se invertirán 678.189 euros en:

- El acondicionamiento de las riberas mediante la limpieza del cauce y las márgenes de los ríos Támega y sus afluentes a su paso por el Concello de Verín a lo largo de un tramo de 201.700 m².
- La colocación de diferentes elementos para proteger de posibles avenidas a las poblaciones cercanas al río. En Verín se mejorará la protección existente mientras que en Pazos se instalará una nueva.
- La adecuación de 3.620 metros de sendas junto al cauce del río Támega en la zona de Maurazos y Feces de Abaixo.
- La plantación de especies autóctonas en la ribera de los ríos y en áreas degradadas.

Estas cuatro actuaciones, además de reducir el riesgo de inundaciones mejorarán las condiciones ambientales de las riberas de los ríos y recuperarán para los cerca de 20.000 habitantes de los Concellos de Verín, Monterrei y Oimbra unos espacios de ocio y esparcimiento al transformar unas zonas degradadas en nuevos focos de atracción turística para estos municipios.